

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Síntesis informativa

26 de febrero 2024

### SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	<a href="#">En Flagrancia</a> Gustavo Fondevila	El cementerio de la Ciudad	La CDMX se horroriza cada vez que se descubren fosas clandestinas en lugares lejanos del País. Pero se olvida (o prefiere no recordar), que la Capital también parece tener su cementerio clandestino propio: el Ajusco. De acuerdo con el <b>Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas, la Capital acumula mil 539</b> sólo detrás de Jalisco. con 6 mil 504 (de diciembre de 2018 enero de 2023).

### Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Cámara de Diputados	La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, instalará este martes la comisión de seguimiento a los procesos electorales a fin de visibilizar cualquier amenaza del crimen organizado o riesgo para la integridad de los candidatos en la contienda, todo con el compromiso de la <b>secretaria de Seguridad, Rosa Ícela Rodríguez</b> , y del subsecretario Luis Rodríguez Bucio de mantener comunicación directa y permanente con los líderes parlamentarios.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Los obispos y la elección	Ya es claro para todos que la jerarquía católica mexicana tomó la decisión de ser un protagonista más de la elección 2024. <b>Las negociaciones con jefes del crimen organizado</b> , la defensa de los niños y jóvenes para blindarlos del clima de violencia, los llamados a la oración permanente, muestran su activismo.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Buscan acuerdo nacional contra violencia política	Ante la creciente violencia que se vive en este proceso electoral, los partidos de oposición pusieron en la mesa una propuesta para que todas las fuerzas políticas, junto con el INE y el gobierno federal, firmen un acuerdo nacional por la seguridad. Habrá que ver si el partido oficial y el gobierno federal aceptan tener un acuerdo, en especial cuando a unos días de que inicien las campañas
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>		<b>Rubén Moreira Valdés, coordinador de los diputados del PRI, urgió a un acuerdo nacional entre todas las fuerzas políticas para prevenir la infiltración del crimen organizado en los procesos electorales</b> , advirtiendo sobre el riesgo inminente para la democracia mexicana. En el XIX Congreso Nacional de Abogados, destacó la apatía de la federación hacia la colaboración con entidades locales.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Tolerancia cero	. Un inexcusable acto de crueldad sale a la luz y no deja indiferente a nadie. Un video circula, viral y condenatorio, mostrando a un individuo agrediendo a seres indefensos, un perro y un gato, en su propia casa de la colonia Paseos del Pedregal, en Querétaro. <b>La Dirección de Protección Animal, junto con la Policía estatal, no sólo rescataron a las víctimas, pues también se aseguraron de que el agresor enfrente el peso de la ley</b>



## Síntesis informativa

26 de febrero 2024

La Razón	<a href="#">Bajo Sospecha</a> Bibiana Belsasso	El narco y la Política	Son ya varios países en donde se ve cada día más presencia del <b>Cártel de Sinaloa y del Cártel Jalisco Nueva Generación</b> . Los líderes de los cárteles de la droga mexicanos, quienes por cierto hoy son los más fuertes en la región, buscan aliados muchas veces en los políticos para poder operar el trasiego de droga.
Milenio	<a href="#">Duda Razonable</a> Carlos Puig	Los bukelitos locales y el efecto Luisito Comunica	Cuando estuvo en Estados Unidos, <b>Xóchitl dijo en una entrevista televisiva que no aplicaría todas las políticas de Bukele, pero que había hecho “cosas interesantes” como el control de las prisiones que “hoy en México están controladas por la delincuencia”</b>

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Nuevo Fichaje	Quien sumó una ficha más a su equipo fue el candidato de la alianza Va X la CDMX, Santiago Taboada. <b>Contará con Alejandro Rojas Díaz Durán</b> para “ayudarlo a rescatar a la Ciudad”
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	León En Aro	<b>Van por elevar las penas al doble quienes inicien provoquen incendios forestales</b> , dicho de otro modo, imponer de 20 a 40 años de prisión y multas de 15,000 30,000 UMAS, que a valor actual alcanzaría los 3 millones 257,000 pesos. En el PVEM aseguran que en la actualidad las personas se han convertido en la causa principal de incendios
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Imprecisiones de la ministra Batres	Habrà que darle unas clases de geografía básica a la ministra Lenia Batres. Al defender la idea del Presidente de que los juzgadores pueden ser electos por voto popular, Batres Guadarrama soltó de manera engañosa que así se hace en Japón, país que suele verse “como uno de los países desarrollados de Europa (sic)”. <b>A lo mejor la ministra se equivocó al estar hablando de Suiza, y mezcló Asia con el Viejo Continente.</b>
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Complicaciones para Nieto	Pareciera que el panorama político se le ha complicado en los últimos días a <b>Santiago Nieto Castillo</b> , aspirante al Senado de la República por Morena en Querétaro. Y es que, además de que ha tenido que salir a sostener que se mantiene firme en sus aspiraciones a la Cámara alta ante la desestabilización que generó en la entidad el rompimiento con el Verde, el propio Nieto ha tenido sus particulares contratiempos.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Más voces contra la elección directa	El debate sobre la independencia judicial no está cerrado y ahora fue el magistrado electoral <b>Felipe de la Mata</b> , quien alertó sobre los riesgos que tendría el que se diera la elección por voto directo de la ciudadanía, de jueces, magistrados y ministros.
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	PAN Capitalino	<b>La diputada local Ana Villagrán se fue del albiazul azotando la puerta y despotricando contra el líder capitalino</b> , Andrés Atayde. Dijo que se fue por sus convicciones, pero en realidad fue porque no le dieron una candidatura Y todo indica que, ¡sorpresa!, se unirá Morena
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a>	Centavitos	<b>Tras las nominaciones a candidaturas locales, las bases morenistas están lo que le sigue de encabritadas</b> , y amenazan con bajar los brazos



## Síntesis informativa

26 de febrero 2024

	Adrián Rueda		durante las campañas locales, desanimados por el asqueroso proceso de la tómbola inteligente. para postular a una bola de impresentables.
El Heraldo de México	<a href="#">Un Montón De Plata</a> Carlos Mota	AMLO, soviético, salado y antijaponés	Nuevamente el presidente AMLO hizo gala de su esencia comunista y anunció una más de sus decisiones estilo soviético al decidir que la <b>empresa Exportadora de Sal pasará a estar 100 por ciento bajo el control del gobierno</b> . AMLO quiso caracterizar este acuerdo asegurando que la salinera de Guerrero Negro volverá a ser "completa propiedad de la Nación"
Excélsior	<a href="#">Juegos De Poder</a> Leo Zuckermann	Amenazado, aparece el déspota	El Presidente está iracundo porque no sólo está en juego el tema electoral de este año. <b>Aquí estamos hablando, también, de la imagen histórica que quedará de AMLO</b> , algo que le importa mucho. Lo ha dicho y para eso ha trabajado muy duro durante toda su carrera política: quiere pasar a la historia como uno de los mejores presidentes de México.
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	Twitterati Xóchitl: "La anulación de los comicios"	<b>.. Bajo nuestras narices y desde ahora se orquesta el intento de anular las elecciones.</b> ¿Creen que vivimos hoy polarizados? Espérense a que se forme "el gobierno en el exilio". Lo que no pueden ganar en las urnas, quieren ganarlo en la narrativa, aún si se llevan al país entre las patas.
Reforma	<a href="#">Tolvanera</a> Roberto Zamarripa	Llamadas	La guerrita de los teléfonos es un agrio episodio de la descompuesta batalla política el país. <b>Las redes sociales se convierten en el campo privilegiado de esa batalla tóxica</b> . El espectáculo de una violencia simbólica que alimenta circunstancias de encono. La mentira de las redes se convierte en verdad para ratificar fobias. Y eso en la calle con usuarios sin avatar pero con navaja limpia es otra cosa.
El Universal	<a href="#">En Tercera Persona</a> Héctor de Mauleón	Guerra de teléfonos	El lodazal donde se confunden el delito, el odio, la falta de escrúpulos y el resentimiento enturbia el proceso electoral más grande y complicado que el país haya enfrentado. <b>Es de algún modo, a unos días de su arranque oficial, el banderazo de salida de unas campañas presidenciales, de una lucha por el poder en la que todo, al parecer, estará permitido.</b>
El Universal	<a href="#">Fuera del Aire</a> Paola Rojas	Apetito de guerra sucia	Todavía no empiezan formalmente las campañas y ya hemos visto de todo. Por lo pronto, el que quiera llamar o enviarle un mensaje a su candidata puede hacerlo. Los números telefónicos privados de ambas han sido filtrados. <b>¿Cómo detener una ola de abusos que ha sido detonada por la máxima autoridad? ¿Cómo aplicar una ley que el propio Ejecutivo puso en entredicho?</b> Se trata de un preocupante precedente en este entorno en el que hay tantos con apetito de guerra sucia.
Milenio	<a href="#">Bala de Terciopelo</a> Ana María Olabuenaga	Por encima de la ley, Yo	El gobierno de los Estados Unidos dice que no hay una investigación abierta, pero no niega que estas investigaciones existieron. La tensión crece. La campaña presidencial arranca en menos de una semana. <b>#Narco Presidente es tendencia histórica en nuestro país</b> y, como era de esperarse, todos están empezando a dejar de pensar.
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández Menéndez	Un aprendiz de brujo en Palacio	El NYT no violó norma periodística alguna, al contrario. Fuentes del gobierno estadounidense le dieron información sobre investigaciones de un tema que tiene preocupados a funcionarios del otro lado de la frontera desde hace tiempo: <b>la relación del gobierno del presidente López Obrador con el crimen organizado.</b>



## Síntesis informativa

26 de febrero 2024

Milenio	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	En Palacio, un árbol que da moras	Sin embargo, lo revelado la semana pasada, al igual que el reportaje de Tim Golden sobre la campaña de 2006, se basa en <b>fuentes anónimas de la DEA</b> y en testimonios de criminales confesos (esto último igualito, sin una sola prueba, bastó para sentenciar "culpable" a Genaro García Luna). De ahí que yo diga que la agencia le propinó un periodocazo al presidente mexicano (al parecer en venganza porque AMLO frustró la intriga montada contra el general Salvador Cienfuegos).
Milenio	<a href="#">Política Zoom</a> Ricardo Raphael	AMLO vs. YouTube	El canal de YouTube de AMLO tiene 4 millones 200 mil suscriptores. <b>En 2023 las conferencias del Presidente alcanzaron un total de 50 millones de vistas a través de esa misma plataforma. En promedio, cada conferencia superó las 430 mil reproducciones.</b> Estos datos han convertido a AMLO en la mayor estrella latinoamericana dentro del mundo de la transmisión en línea. De acuerdo con el sitio Infobae, en 2023 transmitió en vivo un tiempo equivalente a 30 días. En otras palabras: de los 12 meses que tiene el año, el mandatario se gastó uno entero dentro de YouTube.
Excélsior	<a href="#">De Naturaleza Política</a> Enrique Aranda	Ahora sí, "manejo de crisis"	<b>Decenas de activistas movilizados y presuntamente "pagados" desde México por Morena.</b> se apostaron frente a la sede de The New York Times para gritar consignas contra el prestigiado rotativo y, obvio, en defensa de Ya sabemos quién.
Reforma	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	¿Y yo por qué?	El Presidente dice que el Times lo calumnió, pero esto solo revela que no leyó el reportaje o no lo entendió. <b>El artículo señala únicamente que hubo una indagación de autoridades estadounidenses sobre posibles vínculos de narcotraficantes con colaboradores de López Obrador,</b> mucha de cuya información provenía de "informantes cuyos recuentos pueden ser difíciles de corroborar y que algunas veces terminan siendo incorrectos".
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández	AMLO contra You Tube	<b>El propio Presidente protestó ayer por la supresión en You Tube de la mañanera en que difundió el número telefónico de la corresponsal Kitroeff</b> (ya editado, sin esa parte, el video fue subido de nuevo a tal plataforma). "Es una actitud prepotente y autoritaria. Están en plena decadencia".
El Financiero	<a href="#">Uso de razón</a> Pablo Hiriart	El Presidente está fuera de Ley	<b>El Presidente está fuera de la ley juró ante el Congreso cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes que de ella emanen.</b> Fue un juramento en sesión solemne y el viernes se volteó contra él. Dijo en su discurso de toma de posesión: "Habrà un auténtico Estado de derecho, tal como lo resume la frase de nuestros liberales del siglo XIX, al margen de la ley nada y por encima de la ley nadie". Le faltó agregar: 'por encima de la ley nadie, salvo yo'.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán del Río	Desenfrenado	"Mi pecho no es bodega" suele decir el presidente Andrés Manuel López Obrador para justificar cualquier cosa que diga. La semana pasada, salieron de la boca presidencial dos declaraciones que marcarán la gestión del tabasqueño. La primera: <b>reveló que él solía mandar al anterior presidente de la Suprema Corte a torcerle el brazo a los jueces para que fallaran como lo deseaba</b> Palacio Nacional. La segunda: que él no tiene por qué cumplir con la ley, porque por encima de ésta está "mi autoridad política y mi autoridad moral".



## Síntesis informativa

26 de febrero 2024

Reforma	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Una de dos	Una de dos: o López Obrador está chocheando su soberbia se ha vuelto ya tan grande que lo lleva a sentirse por encima de todos y de todo. Por citar solamente dos mencionaré la forma, no sé si cínica o inconsciente, en que reveló <b>la injerencia que tenía en la Suprema Corte a través de su incondicional ministro, el impresentable Zaldívar</b> , que atendía en manera lacayuna las consignas de AMLO. Si algún mínimo resto de prestigio le quedaba a ese señor, se lo echó por tierra el cacique con su imprudente o desfachatada confesión.
El Financiero	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	¿Lo perdimos señor Presidente?	Memorable y extraordinaria. Así fue la mañanera de AMLO del viernes pasado. <b>El Presidente se presentó como un ser supremo por encima de la ley, salvando rabia contra medios y periodistas</b> , y continuando con el descontrol de casi cuatro semanas por las imputaciones de que él, sus hijos y sus colaboradores recibieron dinero del Cártel de Sinaloa para financiar las campañas presidenciales de 2006 y 2018, sin que nadie en Palacio Nacional pueda contenerlo.
24 Horas	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	To filtró, tu filtras, todos filtramamos... y al país degradamos	<b>AMLO difundió el número telefónico de la corresponsal de The New York Times en México, Natalie Kitroeff, y vino la polémica. luego la venganza.</b> Comenzaron con el hijo mayor del tabasqueño, José Ramón López Beltrán, siguieron Claudia Sheinbaum, Mario Delgado, Citlalli Hernández otros cuadros del gobierno y cercanos a López Obrador. La persecución alcanzó a Xóchitl Gálvez quien, a diferencia de los demás decido preservar el número y compartirlo con la sociedad.
El Financiero	<a href="#">Autonomía relativa</a> Juan Ignacio Zavala	La cosecha de odio	La cosecha de odio quizás es uno de los mayores logros del presidente durante su mandato. La semana pasada, el Presidente decidió incrementar el volumen de su enfrentamiento contra sus molinos de viento; en este caso, el periodismo internacional. Acostumbrado a la diatriba cotidiana contra los medios del país, <b>el mandatario mexicano la emprendió contra la corresponsal del The New York Times en nuestro país.</b>
Milenio	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	La oportunidad perdida	Hay quienes dicen que lo más caro que ha pasado con este gobierno es la oportunidad perdida. Yo creo que la violencia y la pandemia. Pero ellos se refieren a la relación entre la política y el desarrollo del país. Hablan de lo que este gobierno perdió en términos de su propio proyecto de bienestar e igualdad, a cuenta de <b>nociones estúpidas como definir quién manda entre gobierno y empresarios.</b>
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	El negocio de víveres y alimentos: desfalco por 397 mdp en el IMSS	<b>El 21 de marzo, el director del IMSS, Zoé Robledo, deberá dar los resultados que le encargó el presidente López Obrador, para tener en esa fecha “el mejor sistema de salud del mundo”.</b> Por otro lado, si usted o algún familiar ha tenido que estar hospitalizado o si tiene un niño en una guardería del IMSS y ha visto que la calidad y cantidad de los alimentos no es la adecuada, no crea que es por la austeridad de este gobierno, no, de ninguna manera, es debido a la corrupción que impera en el instituto. Así de fuerte y así de rudo.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS